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凤凰卫视董事局主席刘长乐回山东老家话乡情———

希望和齐鲁晚报携手合作
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本报济南9月28日讯(记

者 郭静) “希望世纪大

讲堂和齐鲁大讲坛能够联

手做更多的事情，为中国的

学术界，为中国的治学，为

中国的国学，能够提升一个

层级。”28日上午，齐鲁大讲

坛举行第五次高端讲座，凤

凰卫视控股有限公司董事局

主席、行政总裁刘长乐做了

专题演讲并与现场听众互

动。其间，作为山东莱芜人，

他敞开心扉，感谢家乡父老

乡亲给他这样一个机会，并
希望能与山东接轨合作，为

山东做一些事情。

刘长乐的演讲主题是

“全媒体时代的弄潮儿”。一

开场，他就表达浓浓的乡
情，“齐鲁晚报是山东影响
力最大的报纸，凤凰卫视希
望和齐鲁晚报携手合作。凤

凰卫视有自己的一个世纪大

讲堂，也希望与齐鲁大讲坛

开展交流，联手做一些事

情。”刘长乐结合长期以来对

国际新闻媒体发展规律的探

索和感悟，运用大量生动、鲜
活的事例，分析了新闻媒体

发展面临的机遇与挑战，提

出了做大做强全媒体的独到

见解。在现场交流中，刘长

乐认真回答了听众关于境

外媒体如何看待中国、如何

做大文化产业等问题。

回到山东，刘长乐称倍

感亲切。“我到山东都是用

‘回’这个字，这就是回家

了。”深怀故乡情的他还对

未来跟山东的合作提出了

希望。

“我们非常愿意和齐鲁

晚报、齐鲁大讲坛进行合

作。凤凰卫视的世纪大讲

堂，已经办了很多年了。我

们希望世纪大讲堂和齐鲁

大讲坛能够联手做更多的

事情，为中国的学术界，为

中国的治学，为中国的国

学，能够提升一个层级。”刘

长乐动情地说，“现在我们

的经济发展确实非常迅速，

但是我们的文化、我们的伦

理、我们的道德，这些方面

还有非常大的提升空间。在

这样的大背景下，齐鲁大讲

坛的生命力和魅力，也正在

这里。”

这场讲座也是今年由

省委宣传部、省委省直机关

工委、省社科联、齐鲁晚报组
织开展的山东省省直机关学

习型党组织建设系列讲座的

第三讲。省委常委、宣传部长

李群出席报告会，省政协副

主席王志民主持。来自社会

各界的代表共700余人听取

讲座。

刘长乐认为，“全媒体时代不
仅仅是一个专业问题，还是一个社
会问题，它无孔不入，彻底改变了
人们的生活状态和生活方式。”

“人类的传播史，从单一的传
播到大众的传播，从网络新媒体的
发展到现在的全媒体时代，是用了
非常短的时间跨越过来的。这样非
常短的跨越，已经让我们目不暇接
了，让我们觉得来得太突然，以至
于现在很多地方并没有做好准备，

全媒体的话题也是我最近开始讲
的话题。”在做主题演讲时，刘长乐

表示，全媒体是你中有我、我中有
你，分不清哪个是平面媒体、哪个
是电视、哪个是广播，已经完全一
体化了。它分不清楚，这就是全媒
体，这是必然的趋势。

全媒体的“全”是怎么个全法
呢？刘长乐做了解释，传播工具，它
囊括了报纸、杂志、广播、音像、电
视、电影、网络、电信、出版，还有卫
星通讯，包括了你全部的感觉，包
括视、听、形象、触觉，据说以后还
有嗅觉，嗅觉肯定也跟着电脑发展

而进一步变化，它可以制造出气

味。这就使得现在全媒体的时代变
得不可抗拒，所以全媒体的发展，

确实是势在必行的，到目前为止，

它的潮流不可逆转。

刘长乐说，“现在转型到底是
好事还是坏事？媒体专家们说，

这是最坏的时代，当然也是最好
的时代。最好的时代是看你能不
能把握得住，看你能不能够把危
机转变成机遇，这是我们都要面
临的问题，所以作为弄潮儿是不
容易的。”

本报记者 郭静

刘长乐在主题演讲中称：

全媒体潮流不可逆转
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